

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **1.1 Latar Belakang**

Pers adalah lembaga sosial dan wahana komunikasi massa yang melaksanakan kegiatan jurnalistik meliputi mencari, memperoleh, memiliki, menyimpan, mengolah, dan menyampaikan informasi baik dalam bentuk tulisan, suara, gambar, serta data dan grafik maupun dalam bentuk lainnya dengan menggunakan media cetak, media elektronik, dan segala jenis saluran yang tersedia.

Peranan Pers sebagai fakta atau ide dan opini actual yang menarik dan akurat serta dianggap penting bagi sejumlah besar pembaca, pendengar, maupun penonton. Berita dalam pers adalah suatu peristiwa yang dirangkai menjadi sebuah informasi dan disajikan untuk masyarakat sebagai sumber pengetahuan. Dimana penyampaian melalui beberapa media, seperti media cetak, siaran TV, media online, radio, maupun dari mulut ke mulut pada khalayak umum. Pada umumnya isi berita disampaikan kepada khalayak umum adalah informasi yang terbaru, terkini, atau fakta-fakta terbaru mengenai sesuatu yang terjadi di masa lalu juga bisa dijadikan berita yang dapat disajikan kepada masyarakat.

Isi berita juga harus dilengkapi dengan unsur 5W+1H yaitu yang membahas tentang apa yang terjadi dalam suatu peristiwa dan siapa saja yang terlibat dalam peristiwa tersebut, lalu di mana peristiwa tersebut terjadi dan kapan terjadinya peristiwa tersebut terjadi, mengapa peristiwa itu bisa terjadi, bagaimana proses terjadinya peristiwa tersebut bisa terjadi.

Depo Pertamina Plumping adalah suatu berita yang menarik daya Tarik masyarakat, peristiwa kebakaran ini mempunyai nilai berita yang tinggi. Sejumlah media online juga memberitakan ini. Republika online memberitakan dengan judul “KORBAN JIWA KEBAKARAN DEPO PERTAMINA PLUMPANG BERTAMBAH”. Suatu berita juga memiliki beberapa syarat tersendiri agar dianggap sebuah berita yang asli adanya dan bermanfaat sesuai dengan kode etik yang sudah ada beberapa syaratnya adalah sebagai berikut Sesuai fakta yang terjadi di lapangan, informasi yang disampaikan harus sesuai dengan yang terjadi di lapangan tanpa adanya pengurangan info atau melebihkan info, apalagi hanya untuk mengundang daya tarik masyarakat.

Dengan menggunakan teori konstruksi realitas pemberitaan Kebakaran Depo Pertamina Plumping yang di beritakan oleh Republika Online dengan konsep analisis framing pada suatu berita tersebut. Berita yang di sajikan pada Republika Online mengenai isu ini, hal ini layak atau tidak di informasikan kepada masyarakat.

Situs berita online sebenarnya juga memiliki karakteristik yang sama seperti media massa yang lain yaitu sama-sama menyajikan informasi dan berita-berita yang actual dan factual. Informasi yang diangkat dalam media massa juga beragam seperti berita tentang permasalahan budaya, social, ekonomi, gender, bahkan politik, dan masih banyak lainnya yang berkesinambungan dengan aspek hidup manusia.

pers berfungsi sebagai perantara dan penghubung komunikasi yang vital. Media massa dan institusi lain yang mempengaruhi kehidupan kita sehari-hari. Peran media massa sebagai saluran yang melaluinya berbagai lembaga dapat

berkomunikasi satu sama lain, serta sebagai saluran tempat pihak redaksi menerima pemberitahuan dari pihak ketiga dan melaluinya pihak redaksi memulainya komunikasi dengan pihak ketiga. Disisi lain, peran utama media massa adalah membentuk opini publik.

Republika online juga mengembangkan banyak tugas dengan berpartisipasi dalam interaksi sosial dan memberikan kepemimpinan dan memfasilitasi koneksi dan integrasi. Kemampuan untuk memilih dan menginterpretasikan situasi yang dipandang kompleks telah menyebabkan konsep Republika online sebagai filter diakui secara luas.

Republika online adalah platform berita yang disajikan secara online oleh Republika sehingga memudahkan untuk mengakses suatu informasi dan berita yang terjadi setiap hari. Kebakaran depo Pertamina Plumpang adalah suatu peristiwa atau isu yang diberitakan secara massif oleh Republika online sebagai suatu berita yang hangat untuk diberitakan dan di informasikan kepada khalayak umum.

Pada Peristiwa kebakaran depo Pertamina Plumpang menjadi bencana bagi masyarakat Jakarta utara. Kebakaran terjadi pada malam hari pukul 20.11 WIB, peristiwa tersebut memakan banyak korban meninggal dan ratusan warga harus mengungsi dikarenakan rumah sekitar habis terbakar saat kebakaran depo Pertamina Plumpang terjadi. Penulis sangat tertarik meneliti berita tersebut Karena peristiwa tersebut memakan banyak korban dan memakan banyak kerugian yang terjadi dari pihak Pertamina maupun warga sekitar.

Kepala Badan Nasional Penanggulangan Bencana (BNPB), Letjen TNI Suharyanto menyebut hingga hari ini pihaknya masih terus melakukan pencarian terhadap korban yang diduga masih hilang. Namun belum dipastikan apakah mereka yang hilang menjadi korban yang tertimbun reruntuhan atau bukan. Total sebanyak 33 orang meninggal dan 357 warga harus mengungsi.

Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo mengatakan, kebakaran tersebut diduga terjadi saat proses pengisian tangki bahan bakar BBM jenis Pertamina. BBM Pertamina tersebut didatangkan dari kilang minyak Balongan, Cilacap, Jawa Tengah. Menurut Sigit, pengisian BBM Pertamina di Depo Pertamina Plumpang dilakukan sekitar pukul 20.00 WIB.

Republika online adalah salah satu media yang aktif dalam memberitakan peristiwa kebakaran yang terjadi pada depo Pertamina di Jakarta Utara, untuk terus menginformasikan perkembangan situasi yang terjadi pada kejadian tersebut. Hal tersebut menarik perhatian pembaca sehingga pembaca terus mengakses Portal media Republika online.

Republika online bukanlah sesuatu yang objektif dan bukan alat potret mekanik yang mampu menampilkan dan menggambarkan suatu peristiwa serta even kehidupan secara apa adanya. Keterbatasan teknis jurnalistik dan berbagai kepentingan manusia yang ada di balik Republika online menyebabkan penggambaran dan pemotretan yang dilakukan oleh wartawan mengalami reduksi, simplifikasi, dan interpretasi.

Berita atau pesan yang ditampilkan oleh Republika online seringkali dimaknai apa adanya oleh masyarakat. Artinya, masyarakat lebih terpengaruh pada judul berita yang dimunculkan dan kesan yang disimpulkan oleh Republika

online daripada menganalisis secara mendalam teks berita tersebut. Padahal dalam kenyataannya sering terjadi misinformasi dan misinterpretasi antara apa yang seharusnya disampaikan dan kenyataan yang diterima oleh pembaca.

Berdasarkan paparan di atas maka penulis ingin mengangkat judul **“KONSTRUKSI REPUBLIKA ONLINE PADA PEMBERITAAN KEBAKARAN DEPO PERTAMINA PLUMPANG”**. Penulis memilih

Republika Online (ROL) karena media online ini adalah salah satu media nasional di Jakarta Selatan yang sudah selayaknya dapat memberikan informasi yang tepat dan bermanfaat kepada masyarakat serta memudahkan masyarakat untuk mengakses sebuah informasi.

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan di atas, maka penulis merumuskan masalah penelitian yang akan jadi fokus dalam pembahasan sebagai berikut: “Bagaimana peran konstruksi realitas social Republika online pada pemberitaan kebakaran depo Pertamina plumpang” ?

## **1.3 Tujuan Penelitian**

**1.3.1** Untuk mengetahui konstruksi realitas Republika online dalam pemberitaan bencana kebakaran depo Pertamina plumpang Jakarta Utara.

**1.3.2** Untuk mengetahui peran media Republika dalam memberikan informasi mengenai kebakaran depo Pertamina Plumpang Jakarta Utara kepada khalayak masyarakat.

## 1.4 Manfaat Penelitian

Adapun kegunaan penelitian ini adalah sebagai berikut :

### 1.4.1 Secara Teoritis

Hasil dari penelitian ini penulis berharap dapat memberikan kontribusi dalam pengembangan ilmu komunikasi pada umumnya, khususnya dalam bidang ilmu komunikasi, jurnalistik. Dan diharapkan berguna bagi peneliitian sejenis di masa yang akan datang.

### 1.4.2 Secara Akademis

Peneliti berharap dalam kegunaan akademis, dapat memberikan manfaat dari penelitian ini :

1. Studi ini merupakan salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar Ilmu Komunikasi (S1) Universitas Nasional
2. Hasil penelitian ini bertujuan untuk menambah pengetahuan tentang ilmu komunikasi khususnya jurnalistik
3. Dan peneliti berharap hasil dari penelitian ini dapat digunakan sebagai dasar atau referensi untuk penelitian selanjutnya.

### 1.4.3 Secara Praktis

Pada penelitian ini juga diharapkan dapat memberikan sebuah informasi dan jadi referensi bagi para masyarakat, praktisi media, mahasiswa maupun khalayak umum terkait cara media dalam mengemas

peristiwa yang akan dijadikan sebagai berita. Karena dalam mengemassuatu berita, setiap media massa bersaing satu sama lain untuk mendapatkan perhatian dari masyarakat agar dapat mengakses berita yang di publikasikannya.

### **1.5 Sistematika Penulisan**

Ciptakan sumber daya untuk cendekiawan masa depan yang ingin mengeksplorasi topik atau pendekatan yang sama, dan manfaatkan wawasan dan temuan dari mereka yang telah pergi sebelum Anda:

#### **BAB I PENDAHULUAN**

Bab ini merupakan isi bagian pendahuluan berisi latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian baik dari teoritis, praktis, maupun akademis dan sistematika penulisan.

#### **BAB II KAJIAN TEORI**

Bab ini menguraikan tinjauan literatur atau publikasi yang berisi teori dan konsep yang menunjang penelitian. Teori yang digunakan adalah Kontruksi Realitas mile and dengan konsep .

#### **BAB III METODOLOGI**

Dalam bab ini penulis mempersiapkan dan penjelasan penelitian yang diuraikan dengan pendekatan penelitian, penentuan informan, Teknik pengumpulan data Teknik pengolahan dan analisis data, dan penentuan lokasi dan jadwal penelitian.

#### **BAB IV HASIL PENLITIAN DAN PEMBAHASAN**

Bab ini penulis menguraikan pembahasan atas jawaban dari pokok permasalahan yang diteliti oleh penulis terkait konstruksi realitas kronologi

kebakaran depo Pertamina Plumpang pada Republika online menggunakan teori kontruksi realitas yang dianggap relevan sebagai pisau analisa.

## **BAB V PENUTUP**

Dalam bab ini merupakan kesimpulan dan saran dari hasil penelitian

